
        平成３０年度 

第１回  富里市図書館協議会 会議概要 

 

 

期  日   平成３０年７月１２日（木） 

開会 午後２時５８分 

閉会 午後４時１５分 

場  所   富里市立図書館 研修会議室３ 

出 席 者 

    委 員 

 

 

 

   事務局 國本教育長，荒居館長，藤﨑主幹，早川主幹，伊藤主査 

 

１ 開  会   

２ あいさつ  松井会長・國本教育長 

３ 辞令交付  永井委員・緒方委員 

４ 議事録署名人の指名 宮本委員・渡邉委員 

５ 報告事項 

 （１）平成２９年度事業報告について 

     事務局から説明 

     質疑なし 

６ 協議事項 

 （１）平成３０年度図書館事業について 

     事務局から説明 

   質疑 

    ・委 員：閉架書庫の利用促進の展示はいいと思うが，こじんまりしてい 

         て目立たなかった。もうちょっと本についての説明や展示内容

等に工夫されたらどうか。 

    ・事務局：検討していきます。 

     

・委 員：閉架書庫の利用促進はいいと思う。図書館側からひと手間かけ 

ると目に留まる。たとえば，「まだ，一度も貸し出されてない。

あなたが一番最初の利用者です。」などのコメントを添えるなど。 

      また，家庭教育学級を図書館で実施したということですが，

公民館事業とのすみわけをしてしまうケースが多いが連携する

松井会長  髙橋副会長 秋葉委員 

永井原委員  飯塚委員 緒方委員 

宮本委員 渡邉委員 長谷委員 



ことは大切である。情報がほしい人が多く集まる場所なので，

軽便鉄道関係資料や模型の展示等，垣根を超えた取り組みは大

いにやっていただきたい。 

・委 員：社会科教師としても展示物等見せに来させたい。 

・委 員：２６年度からホームページアクセス数が伸びてきているが何か

あったのか。 

    ・事務局： ホームページ内容の見直しを行ったこともあるが，カウントの

仕方にも問題があった。 

 

（２）第２次富里市子ども読書推進計画（素案）について 

    事務局から説明 

・委 員：平成３１年度スタートで残りが数カ月だが，他の部署も巻き込

んで作成するのか。教育委員会議にかけたり，パブリックコメ

ント等，１月ぐらいにはできていなければ間に合わないし，     

この計画を策定したので予算を付けてくれという考え方でいく

と１１月に作成しないと間に合わないのでは。 

   ・事務局： 他部署と連携するものについては具体的な部分については載せ

ずに達成の目標数字を可能な限り盛り込むことを考えている。

２月の教育委員会議で諮り３月の教育委員会議で最終確定を

する予定である。 

 

・委 員：どうしたら中高生，子供に本を読んでいただけるのかは子供た

ちが今何に興味があるのかを探っていったらいいのでは。    

映画や・ゲーム等子供たちの興味のあるものについて仕掛け

ていく等。ツイッターやインスタグラムからホームページへ導

く等，読んでほしい本を推すより，探る方に力を入れるといい

のでは。 

   ・事務局： 現状ではツイッターやインスタグラムへの発信はまだ実施して

いない状況で今後の課題だと思うが，紙ベースですが南中学校

PTA の会報におすすめの図書を載せさせていただいた経緯が

あり，学校を通じたり公民館を利用したり図書館の PRをして

いきたいと考えている。 

 ・委 員：南中学校 PTAの会報にはどういう本を進めたのか。 

    ・事務局： 図書館の司書のほうで選定させていただいた。 

 ・委 員：古典的なものというか昔から読まれているものを進めたのか。 

    ・事務局： 両方含まれている。 

・委 員：予算が削られていく中で，「シリーズものや今はやりのものの購

入は難しいので，リクエストが来た場合,他館から借りたり等苦

労している」と児童担当から聞いたが，子供たちの興味の引く



本を探って新しい本を入れていくことは，学校としてもお願い

したいと思うが，昔の本もいいものもあると思うので，どんど

ん発掘して紹介していくことも併せてやっていくことはいいこ

とと思う。 

  ・事務局： ２０万冊あるので閉架書庫に眠っている中でいい本があると思

うのでどんどん活用していきたい。 

・委 員： 基本計画の期間は３１年度から３５年度までの５年間ではない 

か。 

国はすでに４次計画が出ているので参考にしていただき作成し

てほしい。家庭・地域・学校と通常の並び順と違うようだが。 

障がい者差別解消法も施行されているので,障がいのある子ども

や在日外国人の子どもに対する積極的な取り組みを加えて計画

作成をお願いしたい。地域における子どもの読書活動の推進と

して,除籍の本の活用として親子で行くような場所にも本を置い

てはどうか。 

   ・事務局： ３５年度までになります。４次計画については,参考にしたい。

家庭・地域・学校の並び順は 1期計画に準じた並びで記載して

いるが検討したい。 

         いろいろな所に本があるということは非常に良いことと思う

ので,実現に向けて学校や他の部署と連携していきたい。 

（３）その他 

    委員,事務局なし 

 

７ その他 

   事務局から 

  ・図書館だより No２を発行し区長回覧で周知した。 

  ・協議会は年２回の実施。次回は２月下旬から３月中旬までの期間で開催す 

   る予定。 

 

８ 閉 会 


